
 

 

Т. Лилия , 16 лет Средняя Общеобразовательная школа №10. 

Что для меня означает Победа в Великой Отечественной войне?! 
 

Приближается главный праздник для каждого жителя России. В 2015 году наша страна 

отмечает 70-летие Великой Победы. С каждым годом становится всѐ меньше свидетелей этой 

ужасной войны, и, как ни печально, люди начинают забывать о той страшной трагедии. Она 

уходит в историю, но даже спустя 70 лет – это «праздник – со слезами на глазах»… 

Не было  ни одной семьи, где бы не оплакивали погибших и искалеченных. Не было ни 

одного дома, куда не ступила бы жестокая лапа войны. Она прошла по всей нашей огромной 

стране, заглянула в каждый дом, оставив там лишь горе и утраты… 

Наша семья не стала исключением. Я, как и большинство моих сверстников, знаю о 

Великой Отечественной Войне из рассказов моей мамы и бабушки.  

Мой прадед – Подшивалов Николай Ефимович, родился в Пензенской области, село 

Соколовка. Он ушѐл на войну, когда ему исполнилось 19 лет. Начал он воевать в составе 

пехоты, а потом, имея навыки водителя, ему доверили возить бойцов. Впоследствии на своей 

полуторке он стал подвозить снаряды на поле боя – это было очень опасное и ответственное 

задание. Прадедушка рассказывал, что приходилось ездить по грязи, под огневым обстрелом 

немцев, рискуя своей жизнью. О себе тогда он не думал, так как понимал, что боевые снаряды 

необходимо доставить своим товарищам, чтобы те могли дать достойный отпор врагу.  

Также прадедушка рассказывал, что ближе к концу войны он воевал на батарее 

легендарной «Катюши». Это было сильное секретное оружие, которое во многом помогло 

предопределить итог войны. Мой герой дошѐл до Берлина в составе Украинского фронта. 

После войны один из немногих он смог вернуться в родную деревню целым и невредимым.  

Были и другие истории, которые дедушка Николай рассказывал моей маме, когда она 

была маленькой. К сожалению, их было не так много, мой прадедушка был очень скромным 

человеком, и, к тому же, он не мог рассказывать о войне без слѐз. Он словно каждый момент 

переживал заново: снова готовился, ждал и отважно бросался в бой… 

Дедушка Коля не любил вспоминать войну, не мог смотреть фильмы о ней, говорил, что 

они очень далеки от реальности и не способны предать тот страх, горе и боль… 

По рассказам мамы у него было очень много медалей, часть которых до сих пор 

хранится у моей тѐти в Саранске. Часть же была продана в тяжѐлое, послевоенное время, 

чтобы прокормить семью. 

Я горжусь своим прадедушкой! Он является для меня примером патриотизма, мужества 

и бесстрашия. Я бы очень хотела быть похожей на него, я стараюсь узнать больше о нѐм. В 

моей семье есть герой, и я буду ставить его в пример своим детям!  

Мой прадедушка был обыкновенным мальчишкой из села.…Из таких простых людей, 

которые шли на войну из сельских школ, и во многом зависела  Победа в Великой 

Отечественной войне…   

Возможно, мы не можем знать имя каждого героя, отставившего честь нашей родины, 

но мы никогда не должны забывать подвиг тех  бесстрашных и великих людей, которые 

ценой своей жизни, обеспечили нам мирное небо над головой!!! 

 

 


